

“En el servicio a la Caridad el saber es un mero sumando pero la actitud de servicio es un factor multiplicador”



Santos Gil

Una persona que admires: D. Vicente García Zaldueño, primer párroco de Abechuko. Hombre de fe y testimonio de pobreza, sacrificio y entrega. También D. Miguel Asurmendi, por su bondad, y por los sabios consejos que me dio para ejercer la dirección de Cáritas Diocesana.

Un libro: El Quijote. En cada lectura siempre encuentras algo nuevo.

Una película: Plácido, de Berlanga. Una inteligente crítica de la sociedad de su tiempo. La campaña radiofónica de Navidad “ponga un pobre en su mesa”, refleja no tanto un acto de caridad, sino el lavado de conciencia de las clases burguesas.

Un lugar: Las playas de Las Landas. Los paseos en solitario por esas inmensas playas ayudan a serenar el espíritu y a tomar conciencia de nuestra pequeñez y de la grandeza de la creación de Dios.

Santos Gil ha sido director de Cáritas Diocesana de Vitoria entre los años 2011 y 2017. Casado, padre de tres hijos y abuelo de tres nietos, este licenciado en derecho ejerció la mayor parte de su vida laboral en Forjas Alavesas. Fue voluntario de la Cáritas Parroquial de Abetxuko (donde residía desde los 9 años) entre 1970 y 1975. Posteriormente pasó a ser feligrés de la parroquia de San Andrés y tras algunas colaboraciones puntuales, tras su jubilación en 2009, se reincorporó al voluntariado de Cáritas en el programa “Empresas con Corazón”.

Santos, Cáritas ha supuesto una dedicación extraordinaria de tiempo, esfuerzo y de recursos personales a la Iglesia muy grande... ¿qué te llevas tú de estos años?

Bastante más de lo que haya podido aportar. Ha dado mayor sentido a mi vida, ha consolidado mi fe. He aprendido mucho en mi relación con los trabajadores y trabajadoras de Cáritas, con las personas voluntarias y con las personas que recaban tu ayuda. En el servicio de la Caridad, el saber es un mero sumando, pero la actitud de servicio es un factor multiplicador. Me ha hecho más consciente que proclamarnos hijos de Dios, tiene como lógica consecuencia proclamar la igual dignidad de todos los hombres. Ir conociendo con más profundidad esta sociedad con sus grandezas y sus miserias. Y me llevo también la alegría por el nombramiento como directora de Cáritas de Maite Sebal, mujer de una gran valía.

¿Qué aspectos positivos te has encontrado en todos estos años... que te hayan sorprendido?

La firmeza del compromiso y el espíritu de sacrificio de muchísimas personas voluntarias. Hay mujeres, con setenta o más años, que cogen un autobús o dos y andan una buena caminata para llegar a nuestros pabellones de Gamarra, donde se realiza el reciclaje de ropa. Allí se ponen a coser o a enseñar a los usuarios cómo se realiza la selección de ropa, o cómo se plancha. Da igual que llueva, nieve o haga sol. Y así un día y otro día. Algunas llevan realizando esta labor de voluntariado más de treinta años. Cabe también destacar la alegría y fraternidad que reina en los encuentros que realizamos.

¿Cómo se van superando y abordando las dificultades, que también las hay?

Se sobrellevan y superan mejor si asumimos nuestras tareas con humildad, siendo conscientes de nuestras limitaciones. La pobreza es un fenómeno que presenta muchas caras, no podemos aspirar a tener soluciones para todo y para todos los supuestos. Por ello, hemos de acostumbrarnos a trabajar más en red, de esta forma aprovecharíamos con más eficacia los recursos que la comunidad cristiana y la sociedad pone a nuestro alcance.

¿Has echado algo de menos en estos años?

Me hubiera gustado haber podido contar con más jóvenes en Cáritas. No obstante el Departamento de Animación está haciendo un importante esfuerzo de comunicación e información sobre Cáritas en los colegios. Poco a poco se irá traduciendo en que cada año se inscriban más jóvenes como voluntarios en Cáritas.

Si te encontraras con tu YO de hace seis años, ¿qué consejo le darías?

Que hay que confiar más en las personas. Que hay que seguir haciendo esfuerzos en la comunicación. Que el miedo al fracaso, no nos debe llevar a la inacción o a iniciar un camino: no hay peor gestión que la que no se realiza. Que en nuestros procesos de acción o acompañamiento hemos de acostumbrarnos a avanzar dando dos pasos hacia adelante y, llegado el caso, uno hacia atrás. Que hay que ser persistentes en la acción.

¿Sigues vinculado a Cáritas?

Sí. Seguiré realizando labores de asesoramiento jurídico y algunas tareas en el Programa Empresas con Corazón.

**Servicio Diocesano de Laicado
Laikoen Elizbarrutiko Zerbitzua**

Pza. Nº Sra. Desamparados nº 1 - 2º • 01004 Vitoria Gasteiz
945 123 483 laikado@diocesisvitoria.org
<http://laicado.diocesisvitoria.org>
@laikoak

Horario (lunes a viernes) • Mañanas: 10.00 h. a 14.00 h.
Tardes: dependiendo de las reuniones